

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 21 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 164

Cumpleaños de S. M. la Reina

Hoy cumple años la augusta dama que dignamente regenta los destinos de la nación, con aplauso de todos los buenos españoles y de todas las naciones del orbe civilizado.

Desde las columnas de LA VERDAD, nos complacemos en enviar respetuosamente nuestra sincera felicitación hasta las gradas del trono de S. M. Regente, deseando que el cielo conserve su preciosa existencia para prosperidad y gloria de esta nación confiada á su alta prudencia y magnánimos sentimientos.

LECTURAS

Los chinos dentro de casa

Como creo que ha de interesarte el relato de una comida á su usanza, voy á permitirte esta digresión. Las mujeres no asisten; la confusión de ambos sexos es degradante para el fuerte, que ve en la madre de sus hijos una esclava y no una compañera. Cada mesa no puede contener más de ocho personas; por consiguiente aquellas se multiplican en proporción del número de convidados. Mantel no los hay; en cuanto á servilletas, cada uno va provisto de un pañuelo de seda que hace sus veces. Los manjares están ya servidos en grandes escudillas de porcelana, rodeadas de otras más pequeñas para las salsas y jugos con que han de adobarse, y que vierte el comensal con una cucharilla de loza, cuando no *pringa* en el líquido condimento el bocado que, por ser muy grande, ha tenido que llevar tres ó cuatro veces á la boca. Una taza sin asa para los comestibles, y otra microscópica para el único vino que

ellos beben, extraído del arroz y perfumado con una esencia, constituyen la vajilla. El cubierto son dos célebres palillos, llamados *fachi*, que colocan uno en la bifurcación del pulgar y el índice, otro en el índice y el anular, mientras el del corazón y el meñique funcionan, á guisa de tenaille, para abrirlos y cerrarlos como unas tenazas. Con este aparato cada cual toma de la vasija común el pedazo que más le apetece, y los traslada á la suya parcial, después de multitud de paseos y baños por las diferentes salseras.

El sitio preferente es el de la izquierda. He aquí ahora el orden del *menú*: abren la marcha los dulces y las frutas. Siguen á éstos las cuatro entradas de manjares finos, entre los que figuran los deliciosos cangrejos con huevos, las no despreciables aletas de tiburón, las insípidas pechugas de codorniz y los repugnantes nidos de pájaros, que nosotros llamamos de golondrina. Este refinamiento culinario, que se paga á peso de oro, son verdaderos nidos de un pajarillo, que se encuentra en Java. Formado de tallos y hierbecillas, se los limpia de plumones y otras adherencias, y deshechos por la cocción, quedan reducidos á una sustancia gelatinosa, con la que mezclan almendras de varias frutas, y de la que á pesar de sus condiciones pectorales, no he podido intentar una segunda prueba. Su nombre es *ning vo*.

A estas delicadezas suceden los platos fuertes. Manos de cerdo rellenas, chuletas azucaradas, patos salados y prensados, que saben á jamón; faisanes que en Shang-hae valen á dos reales pieza, corzo y pescados ahumados. La salazón abunda en su cocina, lo que produce escrófulas y asquerosidades á que la pluma se resiste. Excuso decirte que, dado el cubierto, todo tiene que presentarse hecho pedacitos; y que si algo hay que trinchar, los dedos se encargan de la operación.

Aquí principian las libaciones, en las que son muy parcos. En seguida entra en tanda el arroz hervido simplemente y servido en cubos de madera, de los que cada convidado se propina dos ó tres tazas, pues constituye la verdadera y diaria alimentación del chino, que nunca prueba el pan. Amenizante con langostinos, cerdo, aves, pescado y todo género de *chow chow* (chau chau), como ellos llaman á las mezclas. La manera de devorarlo, pues no puede decirse que lo comen, es nauseabunda. Pizcan de la fuente general un trozo de *chow chow*, lo trasladan á su escudilla y,

colocándose ésta debajo de la barba, como una bacía de afeitar, empujan precipitadamente con los *fachi* el arroz, ni más ni menos que si rellenasen de casquijo un agujero, y no lo mascan hasta que se les sale por la boca.

Relatarte lo que come el indigente es tarea improba. Aquí no se desperdicia nada. La carne de perro y de gato se vende públicamente; á la deratón y toda suerte de animales inmundos se le da caza en el propio domicilio. Se que voy á extralimitarme poniendo á prueba el estómago de tus lectores; pero la cosa es tan notable, que no puede pasarse en silencio. Para el chino pobre, peñarse es un banquete. De ese modo pretenden que recuperan la sangre que el *insecto* les ha chupado.

Terminada la comida, es preciso colocar los *fachi* cruzados sobre la taza en signo de satisfacción y gratitud; do sobre la mesa, como contestación no hay de qué. Un par de eructaciones son del mejor tono para atestiguar que los manjares te han sentado bien.

El té sin azúcar y unas chupadas de pésimo tabaco ponen fin á la fiesta. Las pipas en que fuman, indescriptibles y variadas hasta lo infinito, no contienen, por enormes que sean, más tabaco que el indispensable para una bocanada; por consiguiente, hay que cargarlas en cada aspiración, valiéndose para encenderlas de unas mechas de papel retorcido (que también se usa como cordel) sobre las que soplan muy habilmente para que produzcan llama.

Admitidos por fin en el gineceo, nos encontramos á las señoras terminando su *tiffin* y en sazón que la dueña de la casa, quitándose un *niwat* de plata (borquilla) y pinchando con él un pastelillo, se lo ofrecía á mi mujer, que, como puedes imaginarte, *no tenía ya más apetito*. En vista de lo cual la criada sirvió agua caliente, en la que remojó un pañuelo de espumilla de seda, con el que su amaso limpió las manos y la boca, pasándola después á toda la reunión. *para que hiciera lo propio*. Luego sacaron las pipas. Todo el sexo bello fuma.

Acto continuo nos llevaron á visitar las habitaciones, idénticamente amuebladas á las que ya he descrito. En el salón penden algunos retratos de familia, horriblemente pintados al óleo, cuadros inocentes como los países de los abanicos, y entrepaños con máxi-

mas y caracteres. Las paredes no están enlucidas; ostentan el ladrillo vivo del color gris azulado y ennegrecido por el humo de los pebetes que á todas horas están ardiendo en nichos destinados á los dioses, penates y porteros. En el oratorio álzase un altar con pebetes y relicarios de metal blanco, flores artificiales, estatuillas de *Lao tsé*, el fundador de la Metafísica, de *Cughan*, la Virgen de la Pureza, y de la multitud de ídolos de las teogonías búdica y de Brahma, que, mezclada con la moral de Confucio, forman las tres religiones dominantes en el país.

En los dormitorios, arcones de sándalo y armarios de alcanfor alternan con las camas de tamarindo, confundiendo la de la primera mujer con las de las concubinas, que el dueño comparte indistintamente. Duermen vestidos y sobre una esterilla que sustituye al colchón, sin más sábanas que un abrigo de lana, en que se arrastran. La almohada es de loza del tamaño y forma de las almohadillas que antiguamente usaban las señoras en España para coser; y no apoyan en ellas la cabeza sino el cuello, con lo que las mujeres consiguen deshacerse el peinado, que, por su complicación, no restauran más que semanal ó quincenalmente. En la cameraca hay colgados infinidad de amuletos, acusadores de la superstición que los domina. Un sobre de un despacho imperial trae una fortuna; y, si le hierve, su agua cura enfermedades epidémicas. Unas monedas de cobre ensartadas evitan el mal de ojo. La infusión de una bolita de oro, otra de plata y una ramita de coral es eficazísima contra los sustos. La nuez extraída de la garganta de un mono vivo no tiene rival para las fiebres. Y en la casa donde, como acontece en la mía que está apoyada sobre un monte, entran culebras, ya no hay más que pedir.

ENRIQUE GASPAS

EL MAYOR DÉSPOTA

SONETO

Me río de Nerón, de Mario y Sila,
De la Roma pagana aseladores;
Me río de los tercios gladiadores
De torvo ceño y de feroz pupila.
Me río de los Hunos y de Atila;
De Criso y de Espartaco vencedores;
De los siglos de hierro y sus horrores;
Del poder infernal de la Sibila.
Me río del tirano que, con gloria,
A la posteridad su nombre pasa
Guardándolo en sus páginas la Historia;
Pues sin perjudicar á los extraños,
El déspota mayor está en mi casa...
Es mi hijo, un rapazuelo de dos años!

ENRIQUE TORMO Y BALLESTER

CRONICA

Efemérides tortosinas

21 de JULIO de 1640

Tres siglos y medio han transcurrido y aun se sobrecoje el ánimo de terror y espanto al evocar los sucesos que presencié nuestra querida ciudad el 21 de Julio de 1640. En nuestros artículos *Tortosa en tiempos de Felipe IV* publicados en los periódicos de la localidad en el mes de Enero último, estudiábamos apoyados en los mas veraces historiadores, algunos de ellos testigos presenciales, las causas caracteres y desarrollo del motín que ensangrentó este día nuestras calles. Empeñados en sostener con el mismo tesón de siempre los fueros de la verdad histórica á fin de que ésta resplandezca siempre y sea una saludable enseñanza de los pueblos, venimos hoy por vía de efeméride á reproducir la narración somera de lo ocurrido el día que nos ocupa.

En estos momentos en que á influjo de las sacudidas políticas parece como que vacila el principio de autoridad, los elementos levantiscos y perturbadores que se cobijan en toda sociedad, ganosos de motines y revueltas en que saciar sus criminales apetitos, surgieron hoy en Tortosa alentados por las noticias que se recibían de la sedición ocurrida en Barcelona el día de Corpus, pretextando la vejatoria conducida con los catalanes. Aquí se atizó también la tea del motín, y vacilantes é indecisas las autoridades en los primeros momentos, desbordaronse las turbas sin ninguna razón ni motivo que justificara su actitud y simulando secundar á los sublevados de otras partes del Principado se entregaron desenfrenadamente al robo, al saqueo, al incendio y al asesinato, hiriendo de una cuchillada al respetable Procurador primero D. Francisco Forcadell que con la mayor lealtad y buena fe había salido á la calle á apaciguarles.

Las casas de D. Pedro y D. Jacinto de Miravall fueron asaltadas, robadas y saqueadas, intentando volarlas con polvora, hecho que no se realizó gracias á la entereza y decisión de los PP. Jesuitas. Fueron saqueadas y robadas las de D. José Romeu, D. Onofre Cabrera y la del Veguer Real, las de D. Narciso y D. José Morera ricos comerciantes y otras muchas. En el castillo á donde se había refugiado D. Pedro Velasco, Veedor del Rey y D. Jacinto Rovira, Comisario, fueron pasados á cuchillo por las desalmadas turbas, ofreciendo Tortosa entonces el cuadro mas repugnante y vergonzoso puesto que dominando aquellas sin el freno de la ley, se entregaron á los más incalificables desmanes. No hay más que leer las narraciones de los historiadores Miravall, Recaberti, Pellicer y O'Callaghan para convencerse de ello, narraciones en las que hemos inspirado nuestro criterio.

El Clero con su Prior Ysern y el Canónigo Camarero Aguiló y Sentis

al frente contribuyó á evitar aquel día mayores desgracias y horrores, ya que la Sede estaba sin Obispo, y más tarde se esforzó en organizar la resistencia al motín restableciendo el orden y la tranquilidad, cumpliendo así la misión de paz y respeto á los poderes que le está encomendada. Fue una sangrienta algarada popular como la que presenciáramos siendo niños en 1854, en la que á pretexto de la supresión de los consumos vimos las turbas saqueando y robando las Casas Consistoriales, haciendo la propia en casa D. Juan Vaquer; vimos la ignominiosa muerte del honrado y probo D. Antonio Gonzalez cuyo cadáver fué arrojado al río Ebro, preparándose á generalizar el robo y el saqueo á otras muchas casas y familias sino se arma pronto, como así se hizo, la milicia urbana que lo contuvo. Recordemos con horror estos sucesos, páginas luctuosas de la historia local, y descubramonos ante los nombres de los desgraciados patricios y autoridades que fueron víctimas de las iras de la desalmada plebe, y mantengamos con firmeza en el escudo de nuestra ciudad querida las venerandas palmas y los honrosos mojes de *fidélisima y ejemplar* con que desde entonces se enorgullece en premio a su adhesión y afecto al Rey D. Felipe IV que tantos privilegios y concesiones le otorgara.

F. PASTOR LLUIS.

1900 Tortosa.

Misas

Las que se han celebrado hoy en la iglesia de San Antonio, en sufragio del alma del infortunado D. Miguel Hierro Cavallé, Contador de fondos municipales, se han visto en extremo concurridas, evidente demostración de las muchas simpatías que había sabido conquistarse el finado por su honradez, lealtad y entereza de carácter que resplandecía, á pesar de su humildad, en todos los actos de su vida como amigo y como probo funcionario público que ha dejado en Tortosa ejemplos dignos de imitación y aplauso.

Reiteramos á toda su apreciable y affligida familia nuestro mas sentido pésame, deseándole la necesaria resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida, pudiendo asegurarse que el recuerdo del difunto vivirá para siempre en la memoria de todos sus amigos, que le amaban y respetaban por sus cívicas virtudes, fidelidad y patriotismo.

R. I. P.

La industria en Tortosa

Según informes en el acreditado taller de D. Juan Tomás Calduch, van á establecerse notables reformas, instalándose nuevos aparatos para el fundido y torneado de toda clase de piezas de cobre y de bronce, sin que para este ramo de la industria tenga que acudir á Barcelona ó Valencia, gracias á la inteligencia del dueño de este establecimiento y á las mejoras excelentes que en él se han realizado, con ánimo de ponerlo á la altura de

los primeros talleres de la industria española.

Por hoy podemos dar al público estos datos, y en tiempo oportuno daremos cuenta de las reformas que ahora anunciamos con satisfacción.

Carteles anunciadores

Hemos visto los que para la novillada de mañana se han imprimido en el establecimiento de nuestro querido amigo D. Emilio Cantero, que por cierto son magníficos con las preciosas viñetas nuevamente adquiridas, dándole hermoso aspecto de originalidad y elegancia que sin duda producirá un excelente efecto en la imaginación de la gente torera.

Cónsul de España en la Habana

En la sección telegráfica de uno de los diarios de Barcelona se decía ayer, que había sido nombrado Cónsul de España en la Habana D. Joaquín Torroja y Quinzá, hijo de nuestro respetable amigo el exdiputado á Cortes Excmo. Sr. D. Bernardo Torroja y hermano político de nuestro querido amigo D. Diego Felipe Quinzá.

El Sr. Torroja que había desempeñado delicados cargos en la carrera Consular, se distinguió de una manera extraordinaria durante el tiempo que desempeñó el Consulado de Cayo Hueso á cuyo punto fué destinado á instancias del Capitan General de la Isla de Cuba al estallar la guerra, sirviéndole sin duda los extraordinarios méritos que contrajo en aquellas circunstancias para que el Gobierno le haya distinguido con el nuevo y difícil cargo que ahora le confía.

Creemos pues muy acertado el nombramiento y por ello felicitamos al Sr. Torroja y á su distinguida familia.

Novillada

Hemos visto los hermosos prospectos de la novillada de mañana que verificarán la compañía de aficionados valencianos residentes en esta ciudad muy conocidos ya del público dertosenense.

Dadas las simpatías que gozan estos jóvenes valencianos tan amantes del arte taurino el espectáculo de mañana promete verse muy concurrido, y más destinándose el producto á un fin tan benéfico como es para el Santo Hospital de esta ciudad.

La gente torera sabemos que se agita y anima para asistir á la novillada de mañana que, dadas las buenas condiciones de los autores de esta brega y sus laudables propósitos, promete mucha entrada y un éxito satisfactorio.

A Montserrat

Leemos en un diario barcelonés. De paso para Montserrat estuvo ayer en esta ciudad el Ilmo. señor Obispo de Tortosa con objeto de asistir á la reunión que en aquel Monasterio han de tener los Prelados de Cataluña bajo la presidencia del Metropolitano de Tarragona.

Pozos artesianos

La Sociedad Barberá y compañía, constructores de pozos artesianos, acaba de hacer dos nuevas perforaciones con resultados satisfactorios. D. Antonio Felipe Espuny, dueño de un huerto situado en la partida de San Vicente, tenía un pozo que en verano á las dos horas de sacar agua, se quedaba seco. Hoy, debido á una perforación, tan sólo á 6 metros, tiene agua abundantísima y potable.

En la partida de Creu Decantada y en el huerto de D. Salvador Durán, practicó también otra perforación y después de trepar una roca de algunos metros, á 23 de perforación, subió también agua abundante y potable.

Nombramiento

Ha sido nombrado juez permanente de causas de esta región, en vacante que de su arma y clase existe, el coronel de infantería, en situación de excedente en la misma, D. Manuel Michelena Moreno.

Novillos en Benisanet

El día 25 del corriente mes festividad de San Jaime, celebrará solemnes fiestas la villa de Benisanet, y una gran corrida de novillos y vacas procedentes de la acreditada ganadería de don Francisco Villalbí de Albaracín; en dicha corrida el arrojado y valiente novillero *Chirrita* estoqueará dos novillos de cuatro años, con la siguiente cuadrilla.

ESPADA

Francisco Duart *Chirrita*.—Banderilleros.—Juan Llatse *Picaito*.—Domingo Vicente *Finito chico*.—José Chale *Chico de la Algaba*.—Francisco Miralles *Monaguito*.—Puntillero.—Juan Llatse *Picaito*.

Pronósticos

Para los días que restan de la última quincena del presente mes, hace Escolástico los siguientes pronósticos:

Días 21 y 22.—Calor y atmósfera pesada.

Días 23 al 25.—Continúa el calor con vientos del SE.

Día 26.—Calor fuerte.

Días 28 al 29.—Calor y fresco á las mañanas.

Días 30 al 31.—Tronadas lineales y pedriscos con vientos fuertes del SE. en Andalucía y Levante, llevando a la Península.

Plaza de Toros

Extraordinaria becerrada para el Domingo 22 de Julio de 1900, á las cuatro y media en punto, á beneficio del Santo Hospital.

CUADRILLA

Espadas con obligación de banderillear Miguel Cuenca, *Cuenqueta*.—Salvador Bailó, *Baileito*.—José Ferri, *Aseao*.—Pascual Gadea, *Gadeita*.

Banderilleros

Joaquín Prats, *Moreta*.—Mariano Leonart, *Leoncito*.—José Gisbert, *El besé*.—Un puntillero.

Telegramas

De Londres Matanza confirmada

Madrid, 20.

Telegrafían de Londres que una comunicación de un comerciante chino recibida allí, da cuenta detalladamente de la horrible catástrofe de Pekín, haciendo ascender los muertos á muchísimos niños y mujeres.

—Telegramas de origen ruso—por si no bastara el relato que hace el aludido comerciante chino confirman la matanza de europeos.

Ya no cabe pues la menor duda de la catástrofe de Pekín que apesar de todas las versiones había quien se resistía á creer.

Tren incendiado

En la línea férrea de San Sebastián y cerca de la estación de Miranda se ha prendido fuego á un tren de mercancías, ardiendo dos coches completamente, sin que afortunadamente ocurriera el menor percance personal.

Con este motivo quedó interrumpida la comunicación.

El Papa y lo de China

El Papa ha dirigido al cardenal vicario una carta en la que deplora los tristes acontecimientos ocurridos en China, é invita á las comunidades religiosas á rogar ardientemente á Dios, á fin de que se restablezca la paz.

Bajas de los ingleses

Dicen de Londres que el War Office ha publicado la relación de las bajas que hasta la fecha han experimentado los ingleses en el Transvaal, y que son las siguientes:

Muertos, 480, oficiales y 7.788 soldados; heridos, 1.819 oficiales y 32.276 soldados; prisioneros, 72 oficiales y 1.900 soldados; total, 44.335.

El cuerpo diplomático en Pekín

El consul de Bélgica en Shanghai telegrafía á su gobierno que los diplomáticos acreditados en Pekín hallanse sanos y salvos en el palacio propiedad del príncipe Taching, que manda las tropas leales contra el Tuan.

Los chinos en Europa

Madrid 20, 1'15 m.

La prensa de Berlín censura enérgicamente la campaña que se hace contra los chinos predicando el exterminio de estos. El Post afirma que numerosos chinos que se dirigían á Génova por la vía de Munich fueron maltratados en las estaciones del tránsito.

El estreno.

Madrid, 20, 1'30 m.

Asegunda hora se estrenó anoche en el teatro de Apolo una zarzuelita en un acto y tres cuadros, titulada *El estreno*, original de los hermanos Alvares Quintaro, con música Chapi.

El éxito alcanzado ha sido extraordinario.

El estado de Algabeño

Madrid 20, 2'35 madrugada.

Telegrafían de Sevilla que el último parte facultativo dando cuenta del es-

tado del diestro Algabeño, dice que este se encuentra tranquilo, con un ligero movimiento febril. Los bordes de la herida presentan mejor coloración y hallanse menos inflamados. El enfermo soporta las dolorosas curas con gran resignación.

La cuestión de China

Madrid 20, 3'20 madrugada.

Comunican de Roma que el cuerpo de ejército que Italia envía á China embarcó ya en Nápoles para su destino. La multitud despidió á las tropas dando vivas al ejército y al rey de Italia. Las señoras arrojaban flores al paso de los soldados.

Según dicen de Londres, el secretario de Negocios Extranjeros ha declarado en la Cámara de los Comunes que están á punto de llegar á China 14.000 soldados japoneses. Otros 2.000 embarcarán antes del día 22.

Comunican de Shanghai que la ciudad indígena de Tien Tsin fué saqueada é incendiada.

Asegúrase que quien llamó á Pekín al virrey de Cantón, no fué la emperatriz, sino el príncipe Tuan.

En Monkeden ocurrieron graves desórdenes. El obispo, los misioneros y numerosos chinos cristianos encerráronse en la iglesia. Los boxers entraron en ella después de un largo combate asesinando á más de 200. Después incendiaron el templo.

Dentro de tres semanas se reunirán en China 15.000 soldados franceses, 15.000 alemanes, 12.000 ingleses, 24.000 japoneses, 25.000 rusos, 2.000 yankees y 2.000 italianos, total 97.000. El ejército de ocupación será de 60.000 hombres quedando los 37.000 restantes para mantener las comunicaciones.

El gobernador de Chan-Tung ha expedido un edicto en Tsinan Fou, capital de la provincia de aquel nombre, ordenando á los magistrados que confiscasen los bienes de los cristianos, prescribiendo á los indígenas que profesasen esta religión abjurarla.

Suelto oficioso

La *Epoca* dice hoy en un suelto oficioso que España no debe asociarse á la acción de las potencias europeas en la China.

Los panaderos

La huelga de los panaderos continúa en el mismo estado. Se teme que mañana escasee el pan apesar de las medidas adoptadas en provincias.

Se han pedido operarios á provincias.

El calor

La temperatura es sofocante. Reina carencia de noticias. Los círculos políticos están desier-

Posiciones

Paris 20.

De Londres comunican que el general ingles Hamilton ha logrado apoderarse de importantes posiciones en la bahía de Delagoa.

A Paris

El ministro de Agricultura ha ordenado que el día 8 de Agosto se con-

centren en Madrid, San Sebastián y Barcelona los obreros que han de ir á Paris por cuenta del Gobierno Español.

El número de obreros asciende á 228.

Recibirán 75 pesetas de gratificación.

Los ferrocarriles franceses han hecho una rebaja de un 50 por 100.

Las compañías españolas se niegan á otorgar igual ventaja á los obreros.

Rusia

Paris 20.

Se considera grave la situación de Rusia ante la invasión de Siberia, pues se verá obligada á destinar un numeroso ejército á la defensa de sus fronteras.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres 15 pesetas.

Medios abonos para 5 comidas 7'50 pesetas.

Servicio esmerado

Precios modicos

Epilepsia

Y TODAS

Las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3 y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª á 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio. Id. id. 2.ª á 8 cénts. el idem id.

Id. id. 3.ª á 7 " " " " Cadenilla y fantasía á precios convencionales segun la clase y colores. Se componen y repintan las usadas.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2º.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

na banda de música amenizará el espectáculo.

PRECIOS

Entrada general *Sombra*, Ptas. 0'80. Media entrada id. 0'40.—Entrada general *Sol*, 0'50.—Media entrada id. 0. (El nuevo impuesto á cargo de Empresa.)

Vota.—El despacho de entradas es á establecido hasta las dos de la tarde en la zapatería de D. Agapito Sanchez, Plaza del Angel, y pasada esa hora en las taquillas de la Plaza Toros.

Horchatería

Recomendamos á nuestros abonados antigua y acreditada horchatería de la Vda. de Tomás Royo 7 calle de Encarnación. Se vende hielo.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos en la barbería de D. Eusebio Fuentes calle del Angel núm. 10.

Sección oficial

Don Carlos Bes, abogado, Juez Municipal de bienes anteriores regente del Juzgado de instrucción de Tortosa y su partido.

Por el presente edicto se hace saber: Que el día veinte y tres del mes de Agosto próximo venidero y hora de las doce de su mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado tendrá lugar la venta en pública subasta y á favor del más beneficioso postor de la finca siguiente.

Una casa situada en el pueblo de Alcanar y calle de los Aires, señalada con el número trece, consta de planta baja; lindante por la derecha entrando con solar de Joaquín Querol, por la izquierda con solar de Antonio Reverte y por detrás con Miguel Roig, siendo de extensión treinta y dos metros noventa centímetros, de valor rebajado el veinte y cinco por ciento de ciento ochenta y siete pesetas cincuenta céntimos.

Cuya casa pertenece á Ramón Querol Balada, vecino de Alcanar y le fué embargada en la causa criminal que se le ha seguido sobre hurto de palmas á Francisco Gran Serra.

Se advierte que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de su valor, y para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto el diez por ciento del valor de dicha casa, haciéndose presente que respecto á ésta y por falta de título se ha instruido expediente posesorio que obra en la Escribanía que podrán examinar los licitadores sin que tengan derecho á exigir otros títulos.

Dado en Tortosa á diez y ocho Julio de mil novecientos.—CARLOS BES.—P. M. de S. S.ª, ISIDORO SABATER.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apretada mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

El precio 3'50 pias uno

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le atacan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

ZAPATERIA

y almacen de Calzado de

JUAN MORRISO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Roneu.--TORTOSA

CARDO

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

Aguas arsenicales

MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrós crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ézoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitjes, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa. Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos-Barcelona.

Carolina Marín

Pintura (nuevo procedimiento) imitación a bordado

Se hacen toda clase de encargos

en terciopelo, sedas, tejidos, porcelana y cristal

SE DAN LECCIONES.--PAGO ADELANTADO

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas
Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.